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No Dia Mundial de Cons-
cientização do Autismo, o 
Instituto-Geral de Perícias 
(IGP), inaugurou um espaço 
projetado para atender pessoas 
neuroatípicas durante o pro-
cesso de emissão da carteira de 
identidade. A Sala Girassol, 
apresentada nesta quarta-feira 
(2/4), fica no Departamento 
de Identificação, na avenida 
Azenha, 255, e é a primeira do 
Rio Grande do Sul e uma das 
pioneiras do país destinada a 
este atendimento especial. De 
acordo com o diretor-geral 
adjunto do Instituto-Geral de 
Perícias, Marco Antônio Auré-
lio Cúrcio, o objetivo também 
é expandir este projeto para os 
demais postos de identificação.

Moradores da no Litoral 
do Paraná, participaram na 
quarta da 2ª Oficina de Cole-
ta, Higienização e Despolpa de 
Juçara, fruta semelhante ao açaí 
amazônico. A iniciativa da Por-
tos do Paraná busca estimular 
uma nova fonte de renda para 
as comunidades locais, predo-
minantemente compostas por 
pescadores, além de promover a 
preservação da palmeira juçara, 
espécie ameaçada de extinção.

“Com o conhecimento da 
despolpa dos frutos, é possível 
uma mudança cultural, possibi-
litando renda às comunidades e 
incentivando o plantio das se-
mentes”, destacou o diretor de 
Meio Ambiente da Portos do 
Paraná, João Paulo Santana.

O governo do Estado, pa-
gou na quarta R$ 29,29 mi-
lhões de emendas parlamenta-
res estaduais para a melhoria do 
atendimento aos usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
Os valores fazem parte da Lei 
Orçamentária Anual (LOA) de 
2025 do Rio Grande do Sul. 

Porto Alegre foi o muni-
cípio que mais recebeu recur-
sos, com R$ 1,4 milhão. Novo 
Hamburgo (R$ 650 mil), So-
ledade (R$ 550 mil), Serafina 
Corrêa (R$ 500 mil), Novo 
Hamburgo (R$ 450 mil), Pe-
lotas (R$ 400 mil), Caxias do 
Sul (R$ 230 mil) e Canoas (R$ 
200 mil) também estão entre 
os principais beneficiados com 
o pagamento. 

Instituto-Geral 
de Perícias 
inaugura Sala 
Girassol

Oficina de 
coleta e 
despolpa do 
açaí juçara

R$ 29 milhões 
em emendas 
parlamentares 
para a saúde
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Como permitir que pessoas 
cegas ou com baixa visão, usuá-
rias de bengala, possam anteci-
par obstáculos estáticos acima 
da linha da cintura? Esse é o de-
safio proposto no 1º Concurso 
Público de Inovação do Paraná 
- Desafio de Inovação: Benga-
las Inteligentes, lançado pelo 
vice-governador Darci Piana 
na quarta, no Palácio Iguaçu. 
Com investimento de R$ 2,8 
milhões, a iniciativa é uma par-
ceria entre o Governo do Es-
tado e a Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial. 
O concurso tem como objetivo 
reconhecer e premiar protóti-
pos de bengalas ou dispositivos 
complementares utilizados por 
pessoas com deficiência visual.

Concurso 
para criação 
de bengalas 
inteligentes
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Dinheiro Direto na Escola 

Apoio ao Hospital Ruth Cardoso

Incêndio em barracão

Olimpíada Estudantil Catarinense

Obras na Barragem Sul

Fiscais do Instituto de 

Metrologia do Governo 

de Santa Catarina inten-

sificaram a fiscalização 
de produtos, em todo o 
estado, durante o mês de 
março, na “Operação Mês 
do Consumidor”. 

A ação resultou na ins-

peção de 5.091 produtos 
comercializados em 141 
estabelecimentos, em vá-

rias regiões do Estado de 

Santa Catarina.
A ação nacional, co-

ordenada pelo Instituto 

Nacional de Metrologia, 

Qualidade e Tecnologia 

(Inmetro), teve o objetivo 

de reforçar a proteção dos 
direitos do consumidor, 
garantindo que produtos 

atendam às normas de 
segurança, qualidade e 
transparência nas infor-
mações prestadas. 

As operações ocorre-

ram em todos os estados 
do país.

Foram verificadas a ca-

libração de balanças co-

merciais utilizadas em su-

permercados, bem como 
a fiscalização de produtos 
pré-embalados, como ali-
mentos, produtos de lim-

peza e itens de higiene 
pessoal. 

A Secretaria de Estado 

da Educação (SED) rea-

lizou uma capacitação 
para orientar os técnicos 

responsáveis das 37 Co-

ordenadorias Regionais 

de Educação (CREs) e 
do Instituto Estadual de 

Educação (IEE) sobre o 
uso dos programas e re-

cursos do Programa Di-

nheiro Direto na Escola  
(PDDE) e Cartão de Pa-

gamento do Estado de 
Santa Catarina (CPESC). 

A formação ocor-
reu durante esta terça 
e quarta-feira, 1º e 2, em 
Florianópolis. Ao todo, 79 
técnicos participaram da 
capacitação, que teve car-
ga horária de 16 horas. 

O secretário de Estado 
da Saúde, Diogo Demar-
chi Silva, acompanhado 
dos superintendentes da 

Atenção à Saúde e Regu-

lação, esteve nesta quar-
ta-feira, 2, no Hospital 

Ruth Cardoso, em Balne-

ário Camboriú. A iniciativa 
segue a orientação do go-

vernador Jorginho Mello 
de fortalecer a unidade, 

considerada estratégica 

para a região da Foz do 
Itajaí. Também integra-

ram a comitiva a secre-

tária municipal de Saúde 
de Balneário Camboriú, 
Aline Leal, a prefeita Julia-

na Pavan e servidores da 

instituição. Durante a visi-
ta, foram apresentados o 
atual cenário de funciona-

mento do hospital.

Após oito horas inin-

terruptas de trabalho, 
e Corpo de Bombeiros 
Militar concluiu o rescal-

do de um incêndio de 
grandes proporções no 
barracão da escola de 
samba Vale Samba, em 
Joaçaba, que começou 
por volta das 7h. Ain-

da durante a tarde, foi 

iniciado o trabalho de 

perícia que indicará as 
causas do incêndio. A 
emissão do laudo tem 
um prazo de até 30 dias.

De imediato, equipes 
dos quartéis de bombei-
ros militares de Joaçaba, 
Catanduvas e Água Doce 
foram mobilizadas, totali-
zando 12 combatentes no 
local, entre bombeiros mi-
litares e comunitários. 

Nesta semana a comitiva 
da Fesporte esteve no mu-

nicípio de Brusque que irá 
receber a etapa estadual 

da Olimpíada Estudantil 
Catarinense (Olesc), mar-
cada para ocorrer entre os 

dias 21 de outubro a 1º de 
novembro. A Fesporte foi 
representada pelo presi-

dente, Jeferson Batista, e 
pelo gerente de esportes 

de rendimento, Selvino 
Anderson Júnior. A agen-

da iniciou na Fundação 
Municipal de Esportes de 

Brusque para tratar de-

talhadamente questões 
técnicas das modalidades 
que estarão em disputa 
na etapa estadual. As con-

versas envolveram ainda 
avaliações como a  infra-

estrutura local.

As obras de moderniza-

ção e recuperação da Bar-
ragem Sul, em Ituporan-

ga, seguem aceleradas, 
com diversos avanços es-

truturais que garantirão 
mais segurança e eficiên-

cia operacional. O projeto, 
que já ultrapassou 50% 
de execução em algumas 
etapas, inclui restabeleci-

mento e substituição das 
comportas C4 e C5, re-

cuperação estrutural das 
galerias e modernização 
dos sistemas elétrico e hi-
dráulico. O investimento 
total na obra é de R$ 23 

milhões. A primeira fase 
do projeto foi essencial 
para restabelecer a segu-

rança da estrutura.

Imetro-SC/Divulgação

Ação reforça a proteção dos direitos do consumidor

Imetro-SC: irregularidades 
em mais de 5 mil produtos

As 200 escolas destaques 
em alfabetização no RS

Com o auditório lotado, 
representantes de 200 escolas 
estaduais e municipais estive-
ram presentes, na manhã desta 
quarta-feira (2/4), no Teatro 
da Feevale, em Novo Hambur-
go, para receber as premiações 
do Programa Alfabetiza Tchê 
2025. O evento celebrou as 
instituições de ensino da edu-
cação pública gaúcha que se 
destacaram pelos resultados de 
alfabetização nos anos iniciais 
do Ensino Fundamental.

A cerimônia contou com a 
presença do governador Eduar-
do Leite e da secretária da Edu-
cação, Raquel Teixeira, além de 
secretários municipais, dirigen-
tes educacionais e diretores de 
escolas. Na abertura, os hinos 
nacional e rio-grandense fo-
ram interpretados pela jovem 
cantora Luiza Barbosa, que 
também foi estudante da Rede 
Estadual, em Sapiranga.

O governador falou sobre 
a importância do programa 
para a concatenação entre as 
redes de ensino na busca pela 
evolução do desempenho dos 
alunos. “O Estado não é ape-
nas gestor da sua própria rede 
escolar, ele é responsável pela 
educação gaúcha, que tem as 
redes municipais como agen-

tes fundamentais no processo 
de alfabetização. Por isso cria-
mos o Alfabetiza Tchê, para 
uma colaboração entre Esta-
do e municípios nesta missão 
tão importante. Só neste ano, 
aportamos R$ 50 milhões para 
o programa. Educação é priori-
dade para o desenvolvimento e 
o futuro do Rio Grande, e essa é 
umas das tantas iniciativas que 
estamos empreendendo para 
promover uma transformação 
nesta área”, afirmou Leite.

Os pequenos estudantes 
da Escola Oscar Konrath, de 
Sapiranga, fizeram ainda uma 
apresentação, recitando textos 
para demonstrar, na prática, a 
fluência leitora e os resultados 
do programa. Logo no início 
da programação, Raquel pa-
rabenizou os presentes, des-
tacando que a alfabetização é 
a base de todo o processo de 
educação e, por isso, deve ser 
priorizada como uma das prin-
cipais frentes de atuação das 

escolas públicas.
“Quando falamos em al-

fabetizar, estamos falando em 
desenvolver as habilidades e 
competências do século XXI 
em cada criança, seja em escolas 
estaduais ou municipais. Essa 
é a essência do regime de cola-
boração: uma rede acolhedora, 
que entende a educação como 
território de oportunidades, 
onde todas as crianças têm di-
reito a aprender e desenvolver 
seu potencial pleno”, enfatizou.

Governador Eduardo Leite elogia as instituições de ensino 
Vitor Rosa/Secom

Representantes de 200 escolas estaduais e municipais estiveram presentes

O Departamento de Es-
tradas de Rodagem do Para-
ná (DER/PR), autarquia da 
Secretaria de Infraestrutura e 
Logística (SEIL), contratou a 
duplicação em concreto da PR-
412 entre Matinhos e Pontal do 
Paraná, no Litoral, um investi-
mento de R$ 274.500.000,00. 
O trecho tem 14,28 quilôme-
tros de extensão, iniciando na 
ponte sobre o Canal de Mati-
nhos e seguindo até o entron-
camento com a PR-407, na lo-
calidade de Praia de Leste, em 
Pontal do Paraná.

“Chegamos agora na ter-
ceira grande obra da gestão 
Ratinho Junior para o Litoral 
paranaense. Tivemos a en-
gorda da orla de Matinhos, a 
Ponte de Guaratuba, e vamos 
começar nos próximos dias a 
duplicação entre Matinhos e 
Praia de Leste” afirma o secre-
tário de Infraestrutura e Logís-
tica, Sandro Alex.

“É um investimento bilio-
nário que está transformando 
a região do Litoral, um polo 
turístico do Estado, recebendo 

milhares de visitantes todos os 
anos, e com uma estrutura cada 
vez melhor para acomodar esse 
pessoal, e trazer cada vez mais 
gente”, acrescentou.

Está prevista uma pista cen-
tral em pavimento rígido de 
concreto, vias marginais em pa-
vimento asfáltico, novas pontes 
sobre o Canal de Matinhos e 
sobre o Rio Balneário, e um via-
duto no entroncamento da ro-
dovia com a Avenida Curitiba.

A pista atual terá sua plata-
forma alargada para ambos os 

lados e o pavimento existente 
demolido, dando lugar ao pavi-
mento rígido de concreto, com 
placas de 21 centímetros de es-
pessura. Uma barreira de con-
creto vai separar as pistas dupli-
cadas, enquanto canteiros com 
grama separarão o eixo central 
das marginais, exceto por agu-
lhas de entrada e saída.

As vias marginais terão sen-
tido único, com estacionamen-
tos, uma calçada para pedestres 
e ciclovia bidirecional cada 
uma. Sob estas será posicionada 

a rede de drenagem de águas da 
rodovia, buscando evitar o re-
manejamento de interferências, 
como redes subterrâneas e pos-
tes. A iluminação será instalada 
na pista central, nas vias margi-
nais, no viaduto e próximo às 
pontes, nos passeios e ciclovias, 
entre outros locais.

“Vamos começar a obra 
pela implantação das novas vias 
marginais, ou seja, o tráfego de 
veículos vai ficar concentrado 
na pista central da PR-412 ini-
cialmente. Conforme as mar-
ginais forem sendo liberadas 
vamos começando os primeiros 
serviços para alargar a pista da 
rodovia” explica o diretor-pre-
sidente do DER/PR, Fernando 
Furiatti. “Será garantido o aces-
so para as propriedades lindei-
ras, com bloqueios temporários 
ocorrendo com a maior brevi-
dade possível”.

A Ordem de Serviço da 
obra será emitida em breve, 
estabelecendo a data de início 
das atividades, que terão prazo 
de execução de 1.080 dias (36 
meses, ou, três anos).

Duplicação entre Matinhos e Pontal
DER

PR-412 terá investimento de R$ 274,5 mi em trecho 


